
 

【所属名：教育委員会文化振興課】 

【会議名：平成 26年度第 1回糸魚川市文化財保護審議会 】 

 

会 議 録 

作成日 平成 26年５月 14日 

日 平成２６年５月１３日 時間 13:30 ~ 16:45 場所 
糸魚川市役所 

203会議室 

件 

名 

現地視察 青海川の硬玉産地ほか（資料 1） 

報告(１) 平成 26年度文化財関係事業等について（資料 2）       （公開） 

報告(２) 県史跡相馬御風宅保存整備計画について（資料 3）      （公開） 

報告(３) 小滝川硬玉産地保存整備工事について（資料 4）       （公開） 

報告(４) 文化財の指定について                   （公開） 

報告(５) その他                          （公開） 

議題(１) 火打山山頂出土品の指定について（資料 5）          （公開） 

議題(２) その他                           （公開） 

出 

席 

者 

【出席者 ９人】 金子会長、松野副会長、井伊委員、五十嵐委員、小川委員、室川委員、山

崎委員（現地視察は欠席）、吉倉委員、吉田委員 

【欠席者 １人】 野紫木委員 

【事務局 6人】 竹田教育長 文化振興課 佐々木課長、木島補佐、山岸学芸専門員、小林

主査、高津主査 

傍聴者定員 －人 傍聴者数 ０人 

会議要旨 

開会（13:30） 

現地視察  【事務局】現地説明 

今年度国庫補助金を受けて事業を実施する予定の青海川硬玉産地及び寺地遺跡の現地 

      視察を行い、補助事業内容を現地にて説明した。 

休憩（15：20～15：30） 

開会（15：30） 

１ あいさつ（竹田教育長） 

 ・青海川の現地視察、増水とにごりで原石はよく見えなかったと思うが、本日の状況を見てどう感

じられたか、またご意見を頂戴したい。 

 ・文化振興課事業（市民会館リニューアル、旧青海自然史博物館後活用等）多い。知恵をお借り 

  できればと思う。 

 ・『まるごと糸魚川資料集』を刊行した。ぜひ活用を。 

１ 報告 

（１）報告事項（１）について 

 【事務局】説明 

質疑 

 【委員】史跡整備事業で山口関所発掘調査とあるが、どんな調査を予定しているか。 

 【事務局】直営での試掘を予定している。 



【委員】松本街道の維持管理費の使途は。 

【事務局】草刈や休憩棟・トイレなどの維持管理費。 

（２）報告事項（２）について 

  【事務局】説明 

質疑なし 

（３）報告事項（３）について 

  【事務局】説明 

 質疑  

  【委員】電気化学工業の水管橋のたもとに人は通さないのか。 

  【事務局】現場状況から周遊路は第２次整備に課題として残している。 

（４）報告事項（４）について 

  【事務局】口頭説明 

   ・平成 26年３月 13日付け おくのほそ道の風景地 親しらず 国名勝指定 

   ・平成 26年３月 25日付け 寺地遺跡出土品 県考古資料指定 

 質疑 

  【委員】親不知の指定物件の件数はどう数えるか。 

  【事務局】県の名勝は減とならないため、単純に国名勝が１件増となる。 

（５）その他について 

  【事務局】これまでの発掘調査状況と今後の予定説明 

   ・（これまでの調査）谷根地内 字岩山地籍の試掘調査 

   ・（今後の調査）姫御前遺跡（東寺町地内）宅地分譲造成にかかる確認調査 

          寺地遺跡（寺地地内）ガスパイプライン建設に伴う調査整理 

          道保遺跡（上刈地内）都市計画街路建設に伴う調査整理 

          長者ケ原遺跡（一ノ宮地内）報告書（石器・石製品編）刊行予定           

 質疑なし 

２ 議題 

（１）議題（１）について 

  【事務局】説明 

 質疑 

  【委員】久野健技官は仏像は鎌倉時代（の作）だと言っていたが。 

  【事務局】資料は上越教育大学川村教授のコメントによる。 

【委員】指定理由が長すぎないか。 

【委員】教育委員会での諮問のときに、何か意見はなかったか。 

  【事務局】特になし。 

【委員】「勧進僧 實意」とあることから、浄財を集めて鏡と懸仏を勧進したのであろう。 

【委員】何のために勧進したかがわからない。 

【委員】勧進の理由はともかく、歴史資料で指定しようとしている。火打山山頂から 

    これらが出たことに重要な意味があるのでは。 

  【金子会長】ほかに特に意見がなければこの内容で指定してよいか。 

   →ほかに意見なく、事務局提案どおり文化財指定することが承認された。 



  【委員】次回から（指定候補物件について）、 

        ・その道の専門家から鑑定書をもらう 

        ・それが難しければその道の権威からコメントをもらう 

        ことに事務局は努力してほしい。 

（２）その他について 

【事務局】耕文寺のキクザクラの指定について 

 質疑 

【委員】植物に関しては、品種改良などの技術がめざましく、種類が珍しいからという理由 

      で指定は困難。歴史的な由緒などあれば指定も。       

  【事務局】今後も情報収集に努める。委員の皆様からも情報をいただきたい。 

  【委員】今度審議会に諮るときには、辞典の解説など併せて提示を。判断の参考となる。 

 

３ その他 

  【事務局】各委員へ配布物の活用を依頼 

             ・長者ケ原遺跡整備・改修事業報告書 

             ・記録映像（DVD）ヨーホイ 

             ・記録映像（DVD）菅笠製作技術 

   －閉会－（16：45） 

 


